

Edition : 09 février 2025 P.19
Famille du média : PQR/PQD (Quotidiens régionaux)
Périodicité : Quotidienne
Audience : 199710



Journaliste : E. N.
Nombre de mots : 213

On l'a lu, on vous en parle

Dans les âmes et les urnes par Vincent Jarousseau

Depuis 10 ans, Vincent Jarousseau parcourt la France qui vote Front national (puis Rassemblement national). À Hénil-Beaumont, Hayange, Denain, Le Nouvion-en-Thiérache, Beaucaire..., ce photographe, documentariste et réalisateur est allé à la rencontre de ces Français qui se lèvent tôt, en proie à des fins de mois difficiles, rétifs aux normes européennes, victimes du « déclassement » à cause de la désindustrialisation et de la mondialisation, en quête de plus de sécurité et d'autorité ou qui ont la dent dure contre les « cassos » et les immigrés. Vincent Jarousseau ne juge pas, pénètre dans l'intimité des gens qu'il suit pendant toute une décennie avec, en toile de fond, quelques-uns des événements qui ont marqué le pays (attentats, élections d'Emmanuel Macron, « gilets jaunes », législatives, etc.) mais aussi l'évolution du parti frontiste (changement de nom, stratégie de dédramatisation, montée en puissance électorale...). Après les législatives de l'été 2024, il retourne dans un café à Denain, Zeph, le patron, est catégorique : « Bah, les gens ont retourné leur veste. Ça a marché cette fois-ci, mais pas la prochaine fois. »

E. N.

Dans les âmes et les urnes,
Vincent Jarousseau, Les Arènes
256 pages, 21 €.



(Repro DR)